

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCIÓN

Año IV Rambla San Juan, 50, entresuelo
Administración: Unión, 54, Imprenta

Tarragona: martes 5 de Abril de 1898

Precios de suscripción

En Tarragona, 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 914

QUINTAS

SUSTITUTOS PARA ULTRAMAR

Se admiten licenciados absolutos y reservistas casados y solteros.
Para más detalles PEDRO MARTI,
plaza de la Fuente, núm. 27, 1.º

TARRAGONA

Correo de Madrid

Abril, 3

Circula el rumor de que el Papa ha comunicado la noticia de que los Estados Unidos solicitan su mediación para evitar que estalle el conflicto con España.

También se dice que el Gobierno ha contestado al Pontífice aceptando su mediación, siempre que quede á salvo el honor de España y la integridad del territorio.

—Parece confirmarse el rumor que hemos telefonado, aunque no se conozca la noticia oficial.

León XIII ha comunicado á la Reina que Mac-Kinley ha solicitado su mediación para resolver el conflicto hispano-americano.

España ha contestado que acepta la mediación, siempre que no sufra menoscabo el honor y la integridad de su territorio.

—Dicen también de la Habana que los voluntarios han practicado ejercicios de cañón con brillante éxito.

La opinión en aquella capital sigue firme y entusiasta.

—Otro despacho particular de la Habana dice que los secretarios acaba de celebrar Consejo presidido por el general Blanco.

Examináronse en esta reunión los problemas pendientes.

Decidió el Consejo expresar por correo los acuerdos, prefiriendo consultar con el Gobierno central, antes de adoptar resoluciones urgentes.

—El Ayuntamiento de la Habana se presentó al general Blanco.

El alcalde, en nombre de todos los elementos sociales y partidos, ofreció su concurso entusiasta á las autoridades de la isla.

—Como se esperaba que la escuadrilla de torpederos llegase hoy á Puerto Rico, ha producido verdadera contrariedad en la Habana la noticia de que dicha escuadrilla sigue en Cabo Verde.

—A cada momento reciben los yankees residentes en la Habana telegramas de Nueva York aconsejándoles que salgan de Cuba en el primer vapor.

—Un telegrama de Washington anuncia que la prensa norteamericana considera terminada la gestión diplomática en el conflicto con España.

Dicen dichos periódicos que si mister Mac-Kinley somete por completo la cuestión al Congreso federal este declarará la guerra.

Todos los ministros excepto uno creen que la guerra es inevitable.

—Mr. Mac-Kinley, con objeto de ultimar los preparativos de guerra, desea que no se precipite la acción del Congreso.

El Presidente ha conferenciado con los jefes de las Cámaras, con objeto de poner de acuerdo el poder ejecutivo con el parlamentario.

—El senador Mr. Proptor ha manifestado á los periodistas que ya pasó la ocasión de

conformarse con el reconocimiento de la beligerancia de los cubanos.

Ha dicho también que si España considera que el reconocimiento de la independencia es una declaración de guerra, cuya será la culpa.

En cuanto á la situación de los Estados Unidos, cree Mr. Proptor que se halla en buenas condiciones para luchar con España.

Ha dicho que las costas están perfectamente guarnecidas y artilladas.

—El embajador de los Estados Unidos, á solicitud de varios corresponsales ingleses y americanos, ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Los deberes que me impone el cargo diplomático que desempeño me impiden celebrar interviews con periodistas y da mi parecer respecto la situación en que se encuentran las negociaciones diplomáticas que me están confiadas.

Vine á España con instrucciones terminantes del presidente para procurar el restablecimiento de la paz en Cuba sin menoscabo de las buenas relaciones existentes entre España y mi país, y para conseguir que reine la justicia en ella y que se protejan debidamente los intereses americanos que hay en la isla.

He trabajado para obtener este fin. No he perdido nunca la fé, y aún cuando no se sabe todavía el resultado, creo que la paz está en camino de verse asegurada.

No desconfío de mi trabajo para alcanzar una paz justa y honrosa para España. Si esta acepta las indicaciones de Mr. Mac-Kinley, desaparecerán todos los temores de guerra.

Bastante sangre se ha derramado en Cuba ya, y no puedo creer que las postrimerías del siglo XIX vayan á ensangrentarse con un conflicto entre España y la República norteamericana.

El país quiere la paz bajo condición de que se establezca de un modo permanente.

Creo que España hará lo necesario para asegurar la justicia en Cuba. Si es así, la paz será duradera.»

Por nuestra parte sólo se nos ocurre decir que si los Estados Unidos se inspiran en estos ideales de justicia, creemos también que será posible que haya la paz.

—Dice desde Washington el corresponsal de la *Correspondencia de España*, que se sabe por referencias de buen origen que la escuadra volante, cuyo nucleo eran los acorazados «Brooklyn» y «Colombo» y que estaba concentrada en Hampton Board, tenía orden de impedir el arribo de nuestra escuadrilla de torpederos á la isla de Cuba.

Al saber que los acorazados «Vizcaya» y «Oquendo» habían salido de la Habana para proteger dicha escuadrilla, se desistió de aquella expedición.

—El conde de Xiquena ha recibido noticias particulares de varios diplomáticos confirmando la gravedad del conflicto con los Estados Unidos.

—El general Correa ha presentado al señor Sagasta un proyecto de decreto sobre organización de fuerzas.

Trabájase activamente en los preparativos de guerra.

El Gobierno ha contratado en Inglaterra 150.000 toneladas de carbón.

—Telegrafían de la Habana que en el vapor «Olyette» han embarcado muchas familias que se ausentan de la isla.

El billete está á 47 y oficialmente á 61, habiendo bajado 7 puntos.

El señor obispo de la Habana se ha presentado al general Blanco, ofreciendo en caso de guerra todos los recursos de la iglesia, incluso los cálices y joyas de mas valor.

El general Blanco ha agradecido la oferta elogiando al Prelado y al clero de la Diócesis por su acendrado patriotismo.

—La *Lucha* de la Habana insiste en su número de anoche en que los jefes y oficiales del «Maine» faltaron á su deber.

Dice que cuando ocurrió la voladura, el comandante del barco no se hallaba á bordo apesar de que él diga lo contrario, y que vestía smoking banquetando en el vapor «Washington».

—El comercio de la Habana protesta de la libre introducción de efectos para los reconcentrados, pues de esta franquicia se prevalecen los yankees para realizar grandes negocios y toda clase de fraudes.

—Los voluntarios se dedican estos días al ejercicio de cañón.

—Durante el mes de Marzo en las Aduanas de la isla se ha recaudado más del doble que en igual mes del año anterior.

—Según dicen de Washington, Mr. Blak, comandante de la Guardia nacional del Estado de Nueva York, que se hallaba viajando por el Canadá, ha sido llamado precipitadamente por Mr. Mac-Kinley.

—Las noticias que se reciben de Roma dando por probable una intervención de Su Santidad en el conflicto hispano-americano, se interpretan como síntoma tranquilizador.

—Lo único que se teme es una resolución del Congreso norteamericano desfavorable á España, y que destruya tan halagüeñas esperanzas.

Se tiene por seguro que Mr. Mac-Kinley cederá á las indicaciones del Papa, concediendo una tregua.

El prestigio que tiene León XIII en los Estados Unidos es grandísimo.

Se cree que sus indicaciones producirán gran efecto en la Casa Blanco. No se considera tan seguro que lo produzcan, entre los diputados y senadores poseídos de la fiebre jingoista.

—Muchas personas conocedoras de los asuntos de Marina de los Estados Unidos, dicen que la escuadra americana está en mala situación y que es muy fácil que proporcione varias decepciones que avergüencen á los Estados Unidos á causa de su defectuosa organización.

—Un telegrama de Washington dice que en caso de guerra se prescindirá de la neutralidad de las islas Hawai.

En ellas se izará el pabellón norteamericano para convertir las en depósito de carbón y estación naval.

—Los amigos del presidente Mac-Kinley juzgan que el Mensaje que éste dirigirá á las Cámaras dará por resultado agrupar á todos los republicanos y al país alrededor suyo.

—El ministro de Marina norteamericano ha dado orden de que cesen los trabajos de salvamento del «Maine».

—La prensa aconseja al Gobierno español que pueste que Mr. Mac-Kinley no ceda en los aprestos militares, ajuste su conducta á la del Gobierno de Washington.

Añaden los periódicos que el Gobierno contraería grave responsabilidad si, confiando en el éxito posible de la mediación de Su Santidad, disminuyera en su celo por la defensa nacional.

Añade también la prensa que es indudable que el Gobierno de España no aceptará un armisticio estipulado á nuestra instancia y á nuestra costa.

—Para participar el acuerdo del Gobierno al representante americano, ha visitado esta tarde á Mr. Woodford el ministro de Estado.

Se ha notado que mientras el representante de los Estados Unidos estaba apenado ante la posibilidad de una ruptura, hoy se muestra satisfecho ante el nuevo giro que toman las cosas.

Dice *El Correo* que en algunos círculos políticos se ha dado gran importancia á la proposición que se atribuye á S. S. el Papa, porque la mediación podría resolver todos los puntos del litigio entre España y los Estados Unidos, incluso el de un armisticio para dominar la guerra que podría otorgarse sin desdoro para el país.

No hay sin embargo que forjarse á ilusiones satisfactorias y decir que todo está resuelto.

Las cosas en los Estados Unidos se han precipitado de tal suerte y con tal violencia que realmente, y aun partiendo de la buena fé de Mac-Kinley, no sabemos si llegará á tiempo la mediación ofrecida para evitar que las Cámaras se apoderen de la situación.

La obsesión de los jingoistas es tan grande que se anuncian dos discursos en contra de España cuando las Cámaras reanuden sus sesiones, que han suspendido por breves días.

—Anuncian de Washington que la comisión informadora del Senado respecto del *Maine*, ha dicho en sus conclusiones:

1.º Que se reconozca la independencia de Cuba.

2.º Que España retire sus tropas de mar y tierra.

3.º Que Mr. Mac-Kinley dé las órdenes á las milicias y á la armada generales, para hacer cumplir los acuerdos anteriores.

Esta comisión parlamentaria, junta á estas barbaridades la de declarar que España es responsable, cuando menos por negligencia, de la voladura del *Maine* y además, que la explosión fué preparada por agentes oficiales de España.

—Entre los varios proyectos que se han producido en los Estados Unidos, al objeto de prepararse para la guerra, existe el llamamiento á filas de los veteranos de la guerra de secesión.

Este proyecto resulta ridículo porque aquellos veteranos tienen el que menos 60 años.

Asegúrase que el Gobierno inglés ha vendido un crucero de 1.800 toneladas al Gobierno norteamericano.

Este crucero es de modelo antiguo.

—Algunos aseguran, fundados en informes de los círculos más exaltados de Washington, que el martes próximo se entregarán los pasaportes á nuestro ministro señor Polo de Bernabé.

—Se han dictado varias disposiciones para favorecer la inmediata movilización de las milicias norteamericanas.

—En la Presidencia del Consejo de ministros se han recibido hoy muchos telegramas ofreciendo la compra de buques de combate por suscripción nacional. Entre ellos figura uno de la Diputación de Huesca y otro de la Cámara de Comercio de Zaragoza.

—Se ha dicho que Mr. Woodford había comunicado á su Gobierno la noticia de que España aceptaba la mediación de Su Santidad para resolver el conflicto, y que en breve se sabría la contestación de Washington.

—El aspecto favorable que ofrece la cuestión internacional ha motivado que se considere seguro que las Cortes no se reunirán antes del 25 del actual.

Extracto del Boletín oficial

Real orden disponiendo que por los ingenieros del servicio agronómico de las provincias donde existen Aduanas se proceda á un minucioso reconocimiento de todas las plantas vivas procedentes de los Estados Unidos, é inspección de las frutas de igual procedencia, y que se redacte por el director de la Estación patológica del Instituto Agrícola de Alfonso XII una instrucción detallada del insecto conocido por «cocca» para su remisión á los funcionarios encargados de este servicio.

—Relación de los pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso administrativo.

—Resultado del escrutinio en los Distritos y Secciones que cita.

—Circular de la Administración de Hacienda sobre la formación de las matrículas de la contribución industrial y de comercio.

—Otra referente al padrón de cédulas personales.

—Anuncios de varias Alcaldías respecto á subasta del cupo de consumos.

—Edictos de varios Juzgados.

Noticias locales

Nuestro virtuoso prelado recibió el domingo último del Mayordomo Mayor de Palacio un telegrama, del cual da cuenta en circular publicada en un extraordinario del Boletín oficial Eclesiástico, que dice así:

«Mientras estábamos celebrando la bendición de las palmas se ha recibido del Jefe Superior de Palacio el siguiente telegrama:

«S. M. la Reina me manda encargue á V. E. excite á sus fieles diocesanos, en la forma que juzgue oportuna, á que estos días de Semana Santa pidan especialmente á Dios que conceda su protección á España en las circunstancias difíciles que atraviesa.»

Hemos dado lectura de dicho telegrama en la Misa conventual para que los fieles allí reunidos, correspondiendo á los religiosos sentimientos de S. M. la Reina Regente, pudiesen orar sin demora, por nuestra infortunada patria. Mas, todos debemos orar con fervor y constancia, y por eso publicamos el presente Boletín extraordinario, para que en estos días de misericordia y perdón, nuestros diocesanos con un corazón puro rueguen á fin de que Dios dé feiga el brazo de su justicia y nos libre de los infertunios que nos amenazan. Con qué confianza debemos orar al Señor cuando nos la muestra más propicia la memoria de su pasión y muerte! Somos hijos de María, que al pie de la Cruz, nos recibió por tales, y por tanto, no hemos de desconfiar de su patrocinio. Las mismas funciones con que celebramos los misterios de nuestra redención son muy provechosas para cumplimentar los piadosos deseos de nuestra Reina Regente. Los ejercicios del Via-Crusis son muy propios para alcanzar las favores que necesitamos, y lo mismo las visitas á los Sagrarios. Para excitar más la piedad de nuestros diocesanos concedemos ochenta días de indulgencia por cada acto de piedad, devoción, limosna ó penitencia que hagan durante esta Semana Santa, por los fines que se propone S. M., recomendando que para impetrarlos apliquen las obras buenas que hagan, principalmente las visitas á los Monumentos.

Los reverendos Curis párrocos, en la forma y tiempo que crean oportuno, exhortarán á sus feligreses á que eleven feruorosas súplicas al Altísimo, las continúen mientras duren las presentes calamitosas circunstancias. Asimismo, rogamos á las Comunidades religiosas que ofrezcan oraciones y penitencias para que el Señor proteja á nuestra España.

Tarragona 4 de Abril de 1898.—Tomás, Arzobispo de Tarragona.

El telegrama contestación al referido despacho dice como sigue:

«Madrid.—Excelentísimo Jefe Superior.—Palacio de S. M.:

Recibido telegrama, yo mismo lo he comunicado al prelado en la Catedral y saldrá Boletín extraordinario para que todos los diocesanos correspondan á los votos de S. M. Con esta ocasión, ofrezco mis servicios é intereses por el bien de la patria. Elevaré y procuraré sean elevadas oraciones al Dios de las victorias y de la paz.—Arzobispo»

Numerosas comisiones de los pueblos de esta provincia visitaron ayer á nuestro respetable amigo señor Cañellas, diputado á Cortes por esta Circunscripción, dándole cuenta del resultado de la elección de compromisarios.

Ayer recibió el señor gobernador civil la visita de varios políticos.

Ayer se dijo que un tren de mercancías descendente de Zaragoza, habla descarrilado entre los pueblos de Flix y Ascó, con tan mala fortuna que fueron á parar al Ebro convoy y conductores, sin que hayan podido ser salvados éstos ni nada de aquél.

A propósito de este desgraciado accidente los correspondientes telegrafían así:

«Borjas del Campo, 4, 2 t.

El tren mixto procedente de Zaragoza, ha descarrilado cerca la estación de Ascó, precipitándose el convoy al fondo del río Ebro.

No se tienen más detalles, por más que se cree habrán ocurrido muchas desgracias.

Por dicho motivo, el tren-correo de Madrid lleva dos horas de retraso.—El correspondiente.»

«Zaragoza, 4, 2'15 t.

Entre las estaciones de Flix y Caspe, en la línea de los directos, ha descarrilado esta madrugada un tren de mercancías, cayendo todo el material al Ebro. Faltan detalles; pero se sabe que hay bastantes heridos.—El correspondiente.»

El movimiento de las tropas

Ayer por la madrugada llegaron los trenes militares que hablan de conducir fuerzas de Mallorca procedentes de Valencia y de Luchana procedentes de Tortosa.

Esta última se unió al medio batallón que está aquí saliendo para Barcelona, á donde continuó su marcha también la de Mallorca.

La fuerza de Albuera se asegura que marchará á Fernando Póo.

Hoy, á las once, se verificará en el Gobierno civil una reunión de todos los diputados electos y otras personalidades importantes del partido liberal para tratar de las próximas elecciones de senadores.

En vista de una consulta hecha por la Cámara de Comercio de Barcelona á la Intervención del Estado en el arrendamiento de tabacos sobre si las letras de cambio libradas en Filipinas, Puerto Rico y Cuba se hallan ó no sujetas al recargo transitorio de 10 por 100 sobre el timbre del Estado, se ha dispuesto por aquel Centro que el impuesto del timbre en la Península no grava las expresadas letras sino en casos excepcionales.

La mar estaba ayer muy agitada, apesar de lo cual salieron anoche para Barcelona los vapores «Alcira» y «Cabo Tortosa».

En la Inspección de Vigilancia del Ayuntamiento de esta ciudad se halla depositada una cédula personal que se ha encontrado, y que la interesada podrá pasar á recoger, después de dadas las oportunas señas.

El señor marqués de Vistabella no se moverá ya de Tarragona hasta que se haya verificado la elección de senadores.

Se encuentra algo mejorado de la afección gástrica que le ha producido fiebres y le ha retenido en cama el señor Sañudo Autran, habiéndose ya podido ocupar hoy de sus habituales tareas periodísticas.

Sigue el tiempo variable y el viento huracanado de estos días.

La Empresa de la luz eléctrica, defiriendo á los deseos del señor gobernador civil de la provincia, dispuso que con motivo de la llegada de los trenes militares las principales vías públicas quedasen iluminadas durante toda la noche de ayer.

Jugando ayer unos niños en una casa del barrio del Serrallo tuvo uno de ellos la desgracia de caerse el fondo de un pozo, de donde le extrajo con vida un obrero que con exposición de la suya se precipitó á salvarle.

En la elección de compromisarios verificada el domingo último fueron designados los señores Malé, Sans, Cuchi y Virgili, para representar á esta capital en la elección de senadores que se ha de verificar el próximo domingo.

En la próxima semana de Pascua de resurrección el teatro Principal abrirá de nuevo sus puertas con una compañía de zarzuela, del género chico de la que no tenemos aun referencias.

Al objeto de someter al examen y aprobación de la Junta municipal de esta ciudad los presupuestos adicionales al ordinario y al de la zona de Ensanche de 1897-98, así como las cuentas municipales de 1895 á 96, ha sido convocada la expresada Junta el día 6 del actual, á las siete de la tarde, en salón de sesiones de las Casas Consistoriales.

Se ordenado la busca y captura de Benet, habitante en la calle del Mar y presunto autor del atentado verificado anteayer contra el empleado de consumos Juan Forés Bertrán, contra quien disparó, acertándole, tres tiros

A fines de la presente semana llegará probablemente á Tarragona para reunirse con su esposa y permanecer aquí algunos días la Excm. señora marquesa de Vistabella.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 758'00. A las tres de la tarde.—Barómetro, 758'00. Termómetro: Máxima 17'00.—Mínima 7'50. Temperatura media, 12'25.—Viento N. O.

Esta temporada es oportuna para depurarse la sangre, los que sufran enfermedades eruptivas, con el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migránin Overlach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

Noticias provinciales

ESPLUGA DE FRANCOLÍ.—Jugando ayer dos niños de corta edad con un revolver tuvieron la desgracia de que se disparase el arma, quedando muerto en el acto uno de los muchachos.

REUS.—Dos niños de corta edad, se encaramaron, jugando, á un carro cargado de piedras que sin la caballería estaba en la calle de San José.

Con tan mala fortuna lo hicieron, que, bien fuera por casualidad, bien por obra de los niños, el carro, que por su soporte se mantenía en posición horizontal, cayó de varas, desplomándose las piedras sobre los dos niños, uno de los que quedó con la cabeza destrozada, muriendo al poco rato, resultando el otro, hermano del anterior, con graves heridas y no menos graves contusiones.

El muerto se llamaba Ramón Masvidal Espasa, de siete años, y el herido Eudaldo, de cinco.

Ambos fueron conducidos al Hospital.

El Juzgado entiende en este desgraciado accidente.

—En la elección de compromisarios resultaron designados para ejercer este cargo los señores Borrás, Font de Rubinat, Casagualda y Sabater.

—En una de las casas de la calle de San Fernando apareció anteayer ahorcado un hombre.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Vicente Ferrer cf. y santa Emilia vg.

Santos de mañana.—San Celestino papa y san Celso ob.

Oración de Cuarenta Horas

Santa Clara.—Termina dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora al pie de la cruz, en el trascoro de la Catedral.

Sección comercial

Estación Enotécnica de España en Cette

2 Abril. Nuestra importación crece á pesar de la calma que acusa París para la mayoría de nuestros vinos. Los blancos que pueden cederse á precios baratos y los rojos ordinarios son por el momento los más solicitados en la gran capital sin que sus cotizaciones se hayan alterado en lo más mínimo.

En Burdeos y Cette sigue la pequeña animación que ya hicimos notar. Grandes ventas no las hay, pero los vinos se van colocando en pequeños lotes dando lugar á una corriente de negocios que hace esperar un mejoramiento general en las transacciones comerciales.

En Burdeos llegaron la semana última 7.970 pipas de vinos españoles y de Argelia. En todas las plazas de esta nación se acentúa la firmeza en los precios para las buenas clases, no siendo mala la tendencia que se marca en los mercados.

Aquí se dá como seguro que Bélgica, siguiendo ya el camino emprendido, se dispone de nuevo á favorecer la entrada de los vinos exóticos ordinarios.

Los derechos para los vinos en pipas, que parece satisfarán en adelante, se fijan en 15 francos, mientras que ahora pagan 20. Para los embotellados se asegura que se aumentarán las tasas que rigen en la actualidad.

Desde mediados de la semana anterior domina, se puede decir en toda Francia, una temperatura

por demás despacible y cruda y casi como no se ha visto en lo más riguroso del invierno.

Nieves, hielos, grandes vendavales y copiosas lluvias han sembrado la alarma en varias regiones agrícolas, algunas de las cuales, según su prensa local, tienen que lamentar serios daños ocasionados á las hortalizas, árboles frutales y viñedos, si bien en estos últimos parece que se refieren sólo á las primeras yemas, no bien desarrolladas aún, y á las especies precoces.

En las localidades templadas y frías la baja temperatura ha retrasado la vegetación y la pone más á cubierto de las heladas de primavera que por lo benigno del invierno se temían mucho este año.

Aunque ya diferentes veces nos hemos ocupado del resultado que dan en muchas partes de Francia las viñas americanas, juzgamos conveniente, puesto que puede servir de alguna enseñanza para los agricultores de nuestra nación, hacer notar el descorazonamiento que de tanto en tanto se apodera de los viticultores de este país, modelos de inteligencia y perseverancia.

Háse notado, y esto ya no es de ahora, la facilidad que tienen las viñas de América de adquirir todas las enfermedades criptogámicas y principalmente los terribles rots, el mildew, el oidium, el botrytis cinerea, etc., etc., (á parte que á algunas especies las mata también la flojera), debiéndose á ello en primer lugar la gran merma de la cosecha del 95 y la mala calidad de los vinos del 96 y 97, como ya otras veces se ha comprobado.

Si á este se unen los no pequeños gastos que originan los tratamientos insecticidas, y no siempre aplicados con buenos resultados, sin olvidar los preventivos que cuestan también mucho, y el precio poco remunerador, según los interesados, á que han vendido sus caldos estos años, se comprenderá el desfallecimiento que se ha apoderado de no pocos vinicultores, hasta el extremo que dedican ya los terrenos, preparados para viñas, á otros cultivos, no obstante los esfuerzos realizados por otros para llegar á la completa repoblación de los viñedos.

Vinos españoles en Cette

Table with 3 columns: NOMBRES, Grados, Precio por hect. Lists various wine types like Alicante 1.º, Idem 2.º, Benicarló, etc., with their respective grades and prices.

Puerto de Tarragona

Entradas del día 3

De Barcelona en 7 hs. v. Ballesteros, de 365 ts., c. Alvarez, con lastre, consignado á don Antonio Mariné.

De Bilbao y esc. en 24 ds. v. Cabo Tortosa, de 997 ts., c. Tellechea, con efectos, consignado á don Mariano Peres.

De Málaga y esc. en 4 ds. v. Alcira, de 659 ts., c. Cano, con efectos, consignado á don Antonio Mas.

De Barcelona en 6 hs. v. Carmen, de 632 ts., c. Piñole, con tránsito, consignado á los señores Hijos de Benigno Lopez.

Ninguna. Despachadas

Entradas del día 4

De Génova y esc. en 8 ds. v. italiano Unione, de 229 ts., c. Corsanego, con efectos, consignado á los señores Casaseca y Terré.

Despachadas

Para Por-Vendres pail. francés Alphonse et Marie, con vino.

Para Marsella y esc. v. Cabo Tortosa, con carga general.

Para San Carlos de la Rápita l. Teresa, en lastre.

Para Burdeos y esc. v. Ballesteros, con vino.

Para Génova y esc. v. italiano «Unione», con efectos.

Para Génova y esc. v. Alcira, con efectos.

Para Bilbao y esc. v. Carmen, con efectos.

BUQUES A LA CARGA

MARTES 5

Para Cette vapor «Comercio», que despachan los señores Casaseca y Terré.

MIÉRCOLES 6

Para Londres vapor «Rivera», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª

Para Cete directo vapor «Luis Barre», que despachan los señores don Tomás Ramón y C.^a
 Para Liverpool vapor «Cecilia», su agente don Medesto Fenech.
 Para Rouen-Paris estará á la carga el martes y miércoles el vapor «Agosto», consignatario don Antonio Mariné.

JUEVES 7

Para Valencia, Alicante, Almería y Málaga vapor «Martos», que despacha don Antonio Más.
 Para Bilbao y escalas vapor «Cabo San Sebastián», consignatario don Mariano Peres.

VIERNES 8

Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente don José M.^a Ricomá.
 Para Cete y Marsella vapor «Cabo San Martín», consignatario don Mariano Peres.

SÁBADO 9

Para Hamburgo vapor «Alvarado», consignatarios señores Mac-Andrews y C.^a
 Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marin) vapor «Julian», que despachan los señores Hijos de Benigno López.

LUNES 11

Para Liverpool vapor «Georgián», consignatarios señores Mac-Andrews y C.^a
 Para Marsella y Génova vapor «Játiva», que despacha don Antonio Más.

Para Christiania, Christiansand, Arendal, Stanger, Bergen, Aalesund, Christiansund y Trondjem, admitiendo carga para estos puertos y demás de Noruega, saldrá del 15 al 20 del actual el vapor «Sulitjelma», que despachan los señores Boada hermanos.
 Para Burdeos, Helsingfors, Abo, Hangö, Borga, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredrikshamn, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobsstad, Gamla, Kärleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval; y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido via San Petersburg, saldrá sobre el 15 del corriente el vapor «Sirius», que despachan los señores Boada hermanos.

BOLSA DE MADRID

4 Abril.

4 por 100 Interior..	58'90
4 por 100 fin mes..	59'10
4 por 100 Exterior..	72'25
Amortizable..	70'50
Aduanas..	89'90
Cubas 1886..	83'00
Idem 1890..	69'25
Filipinas..	88'50
Banco de España..	390'50
Tabacalera..	234'00
Cambios de Paris..	41'80
Idem Londres..	35'85
4 por 100 Exterior..	72'37

BOLSA DE BARCELONA

4 Abril.

EFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

4 por 100 interior contado..	00'00	00'00
» » fin de mes..	58'60	58'65
» » fin próximo..	00'00	00'00
» exterior contado..	00'00	00'00
» » fin mes..	71'30	71'40
» » fin próximo..	00'00	00'00
» Amortizable contado..	00'00	00'00

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial..	79'50	79'75
Ferrocarril Tar. Bar. Francia..	19'10	19'20
Medina-Zamora y O. á V..	8'50	8'70
Norte de España..	21'90	22'00

CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris á la vista..	42'00
Londres á la vista..	35'80

Variedades

LA ÚLTIMA PERLA

Era una casa rica y feliz á la vez. Todos, amos y criados, hasta los amigos, se sentían alegres y dichosos; que aquel día había nacido un heredero, un hijo, y la madre y el niño seguían bien.
 En la alcoba, cómoda y confortable, una pantalla endulzaba la luz de la lámpara; las ricas cortinas de seda se cruzaban delante de la ventana; la alfombra era gruesa, pero blanda como el musgo: todo convidaba al sueño y al descanso. En aquel bienestar la enfermera se había dormido.
 El espíritu tutelar de la casa velaba á la cabecera de la cama, y sobre el niño que estaba junto al pecho de la madre, se extendía como una red de estrellas claras y brillantes: cada una de ellas era

una perla de la felicidad. Todas las hadas habían aportado su don al recién nacido: allí brillaban la riqueza, la salud, la dicha, el amor, todo cuanto el hombre puede ambicionar en la tierra.

—Todo está aquí, todo ha sido concedido—dijo el espíritu.

—No,—dijo una voz dulcísima, la del ángel de la Guarda del niño.—Un hada no ha llegado todavía con su don; pero lo traerá aunque pasen años sin verla llegar. Falta la última perla.

—¿Falta? Aquí nada debe faltar; pero si por tal fuese, busquemos á esa hada poderosa.

—¡Oh! ¡ella vendrá, ella vendrá! Falta su perla para poder atar su corona.

—Tú lo quieres—dijo al ángel,—voy á llevarte á donde esté, aunque tardemos en encontrarla, por que nunca se queda en sitio fijo; á veces acompaña al monarca, otras marcha junto al labrador; no pasa junto á hombre alguno sin dejarle un recuerdo, pues á todos trae su don, un juguete ó un mundo.

Piensa que el tiempo es igualmente largo, pero no igualmente lleno. Vamos ahora á buscar la última perla de ese tesoro.
 Y agarrados de la mano volaron al lugar donde en aquel instante se encontraba el hada.

Era una casa grande: los pasillos oscuros, los cuartos vacíos, misteriosamente silenciosos; todas las ventanas estaban abiertas como para que entrase aire puro; las cortinas, blancas largas y ligeras, se hinchaban con el viento.
 En medio del suelo había un ataúd aún abierto, y dentro el cuerpo de una mujer todavía en sus mejores años. La habían cubierto de rosas frescas, y sólo se veían las manos cruzadas y la cara poble en la serenidad de su sueño en Dios.

Junto á la caja, su marido y sus hijos; eran tantos, que formaban un grupo; el más pequeño en brazos del padre. El hombre le besó las manos, marchitas ahora como una flor seca, y que aún ayer se extendían sobre todos, fuertes y amorosas.

Pesadas lágrimas de fuego rodaban en grandes gotas hasta el suelo. Aquel silencio encerraba un mundo de dolor. Y salieron sollozando.

Quedó sola la luz, reforciendo y alargando su uña de fuego.

Entraron unos extraños en la habitación, pusieron la tapa sobre la caja y la clavaron. Los martillazos resonaron secos y fuertes por cuartos y pasillos; resonaron hasta en los corazones, que al oírlos sangraron.

—¿Adónde me llevas?—preguntó entonces el espíritu.—Aquí no se halla ninguna hada, cuya perla se cuente entre los dones más preciados de la vida.

—Aquí está en esta hora santa—respondió el ángel señalando á un rincón.—Y allí donde en días más alegres la madre solía sentarse rodeada de sus flores: donde, como el hada benéfica de la casa sonría á su marido y á sus hijos; desde donde, como un rayo de sol, derramaba alegría y era el corazón y la fuerza de todos, cubierta de negro traje había una mujer desconocida, el «Dolor» dueña ahora de aquella casa, la madre en lugar de la muerta. Brotó una lágrima de sus ojos, rodó hasta sus rodillas y se convirtió en una perla.

El ángel la cogió, levantándola sobre su cabeza; brillaba como una estrella de siete colores.

—La perla del dolor, la última, no puede faltar; ella aumenta el brillo y valía de las demás. Mira en ella los destellos del arco iris que une la tierra con el cielo.

En la noche de la vida miramos eternamente á las estrellas á la consumación. Mira la perla del dolor; en ella están encerradas las alas del Psiquis, que nos llevarán lejos de aquí.

H. C. Andersen.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Andrés Gil, teniente coronel de Albuera.
 Parada Luchana.
 Visita de hospital y provisiones, capitán 2.º de Albuera.
 Paseo de enfermos, Luchana.
 El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

Nacidos.—Francisca Boada Masden, Rosa Benito Durán, Teresa Marimón Capdevila, José Vallés Serralla.
 Fallecidos.—Ninguno.
 Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 4, 10'35 m.

Aunque es innegable que en las últimas veinticuatro horas se han aclarado algún tanto los horizontes, no ha desaparecido la gravedad de la situación.

Los Estados Unidos siguen preparándose con actividad vertiginosa para la guerra, y

los últimos telegramas de aquel país dan á entender bien claramente que allí se juzga inevitable el conflicto.

En uno de estos despachos asegura que Mr. Woodford ha recibido un telegrama de su Gobierno en el que se le ordena que esté preparado para salir de España al primer aviso y que los cónsules yankees en Cuba se trasladen á la Habana para dirigirse á los Estados Unidos en el momento que les avise el Gabinete de Washington.

A los norteamericanos residentes en territorio español se les ha comunicado que una vez retirados los representantes diplomáticos de su país, serán protegidos por los cónsules ingleses.

Esta actitud revela que Inglaterra simpatiza con los yankees. En cambio no ocultan sus simpatías por España otras naciones poderosas.

Madrid, 4, 10'40 m.

Según las últimas noticias se confirma que España ha adquirido en Italia el crucero «Garibaldi», construido por la casa Ansaldo, de Génova, para la República de Chile.

Madrid, 4, 11'25 m.

Telegrafían de Washington que el presidente Mac-Kinley ha desistido de enviar hoy á las Cámaras el anunciado mensaje, por temor á que origine acaloradas discusiones que podrían contribuir á hacer más tirantes las relaciones entre España y los Estados Unidos, de suyo sobradamente belicosas.

En otro despacho telegráfico afirma que si las Cámaras votan la independencia de Cuba, Mr. Mac-Kinley abandonará la presidencia, eludiendo responsabilidades en futuros acontecimientos.

Madrid, 4, 11'30 m.

El Gobierno de los Estados Unidos ha llamado á las filas contingentes de tropas de Pensilvania, Ohio, Massachusetts y otros Estados.

También se activa mucho el artillado de las costas.

Madrid, 4, 11'50 m.

El Gobierno de Washington ha dispuesto que de los 500.000 dollars últimamente votados por las Cámaras se destine una buena parte á la construcción de minas para la defensa de los principales puertos de aquellos Estados, por si se aproximasen los acorazados españoles.

Madrid, 4, 12 m.

Mr. Mac-Kinley ha decidido aplazar hasta el miércoles la presentación de su Mensaje á las Cámaras.

Se asegura que en dicho documento se manifiesta el presidente partidario de la paz sin menoscabo de los intereses norteamericanos.

Madrid, 4, 12'10 t.

La escuadra volante de los Estados Unidos está fondeada en Wintport, esperando órdenes.

Madrid, 4, 12'15 t.

Vuelve á hablarse del proyecto de conceder un armisticio á los insurrectos de Cuba, si éstos lo solicitaran.

El Gobierno cree que la resolución de este asunto compete en primer término al Gabinete insular.

Madrid, 4, 12'20 t.

Se esperan con justificada ansiedad noticias concretas que permitan conocer con exactitud el estado de nuestras relaciones con los Estados Unidos.

Los telegramas recibidos hasta ahora del extranjero no han logrado tranquilizar los ánimos, pues mientras unos acentúan los optimismos engendrados por la noticia referente á la intervención de Su Santidad, otros confirman que los yankees siguen preparándose con inusitada empeño para la guerra.

La misión del periodismo en estos días es sumamente fatigosa y delicada, pues si el patriotismo le obliga á descartar de en-

tre las muchas noticias contradictorias que circulan las que teniendo gravedad no están suficientemente comprobadas, no puede tampoco dejar de buscar incesantemente informes que el público pide á todas horas.

Esta misión resulta doblemente ingrata, porque nuestro deseo de saber se estrella contra el silencio laudable que el Gobierno se ha impuesto para llevar con razonable reserva las negociaciones con el gobierno norteamericano.

Esta mañana despachó con la Reina Regente el señor Sagasta.

Cuando salió de Palacio el presidente, fué rodeado por los periodistas, á los que despidió cortésmente, diciéndoles que nada nuevo podía decirles, porque las circunstancias exigen gran circunspección.

Madrid, 4, 1'45 t.

La opinión en general se manifiesta poco satisfecha por la mediación ofrecida por Su Santidad Leon XIII, pues aún apreciando en lo que vale la iniciativa del Sumo Pontífice en beneficio de la paz, se considera que someter el asunto pendiente entre España y los Estados Unidos á un arbitraje, es conceder á esta última nación un derecho á intervenir en nuestras cosas, que ningún español puede reconocerle de buen grado.

Partiendo de esta base, cualquier concesión que el árbitro haga á los yankees, será en perjuicio nuestro, pues no es materia de litigio el uso del perfecto derecho que asiste á España para arreglar sus asuntos interiores como mejor le plazca.

Madrid, 4, 2 t.

Del Havre telegrafían que ha zarpado de aquel puerto con rumbo á Cádiz el acorazado «Carlos V», habiéndole despedido en los muelles inmenso gentío, con mucho entusiasmo.

Madrid, 4, 3'40 t.

A la hora de costumbre han despachado hoy con S. M. la Reina los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Nos consta que dichos ministros no han llevado á la regia firma ningún decreto á pesar de lo cual han permanecido largo rato en la regia estancia cambiando impresiones con S. M.

Madrid, 4, 5 t.

El Municipio de Tampa ha ofrecido garantizar las vidas y bienes de los hacendados españoles residentes en aquella población.

Para conseguir este fin patriótico no omitirá sacrificio alguno.

Espectáculos

EXPOSICIÓN DE FIGURAS DE CERA TAMAÑO NATURAL

Actualidades recientes de España, Cuba y Filipinas

Estarán expuestas todos los días de las cinco de la tarde á las diez de la noche. Domingos y días festivos mañana, tarde y noche.

Parte de dichas entradas será destinada á la benéfica Asociación de La Cruz Roja para los heridos de Cuba y Filipinas de esta capital.

Los precios estarán expuestos en la entrada de dicho espectáculo.

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Teniendo en cuenta la importancia de esta capital y en vista de que carece de la fabricación de estos artículos, el dueño de este establecimiento ha tenido á bien montar uno en que se fabrican y recomponen toda clase de bragueros y aparatos ortopédicos en iguales condiciones que el que ha tenido durante muchos años en Barcelona.

Los señores compradores obtendrán una gran rebaja en las composturas; bastando un pequeño aviso para que la colocación sea á domicilio, si así se desea.

CALLE DE LA UNION, 34 TARRAGONA

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

ANUNCIOS

CARAMELOS PECTORALES
del médico **SALAS**

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de microbios el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la mañana. Composición inofensiva no contiene medicamento peligroso.

Méput o en Tarragona:
Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57
PRECIO DE LA CAJA: 150 PESETAS

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes a comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis a los suscriptores, señas de comerciantes e industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas a los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia a que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general. Es la única Guía que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición. Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 x 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38. — BARCELONA

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria, Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martín, Rupestris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos. Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á **Buenaventura Boronat, VALLMOLL**, ó á su representante en Tarragona

José María Boronat
DIRECCION DEL "DIARIO DEL COMERCIO"

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54
Tarragona

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,
folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,
recibos talenarios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

TARJETAS DE VISITA
desde 4 reales el 100 sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil papeletas de entradas y salidas para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA
en toda clase de impresos por complicados y difeiles que sean en su confección

Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas.